

# 南山だより



東京都港区元麻布 3-8-15 TEL03(3403)5773 FAX03(3408)4532 MAIL:nanzan-es@minato-ky.ed.jp

## 気持ちを新たに

校長 小林 功明

酷暑の夏休みが終わりました。南山小学校に子供たちの元気な姿が戻ってまいりました。東京でも 35℃以上が当たり前のように続き、熱中症指数は、31 の「危険」（運動原則中止）を越える日が続きました。長期休業中、子供たちは家庭や地域で様々な経験をしてきていると思います。そうした経験を支えてくださった皆様に感謝申し上げます。

さて、1 学期の終業式の講話で「今年の夏はこんなことができた夏だった！と言える夏休みにしてほしい。」という話をしました。7 月に国連のグテーレス事務総長が警告した際に使った「地球温暖化」では済まない「地球沸騰化」という言葉が誕生するような記録に残る暑さとともに、この夏休みに得ることができた貴重な体験はどんなことであつたのでしょうか。南山の子供たちは、きっとそれぞれ今年だからできた貴重な体験をしてきたのではないのでしょうか。子供たちから話を聞かせてもらえるのが楽しみです。5 年生は、箱根の夏季学園に行ってきました。一泊二日、親元を離れて友達と寝食を共にする体験は、きっとこれからの学校生活の中で生かしていくことができるプラスの体験になったことでしょう。子供たちは、夏を越えると大きく伸びるといわれています。5 年生の変容に期待しています。

2 学期は、そんなひと回りもふた回りも成長した力を発揮したり、さらに伸ばしていったりする機会が多い学期です。9 月は、6 年生の「水泳記録会」、東京 2020 オリンピック・パラリンピック大会のメイン会場であった国立競技場で行う「区連合運動会」、10 月 28 日には、制限のない形で行う運動会、12 月 9 日には、学芸会と大きな行事があります。日々の学習とともに、運動に芸術にと、心と頭と体の三つの力を大きく伸ばすチャンスです。

そこで、運動会について、その歴史を調べてみました。

### 日本の運動会の始まり (Wikipedia より)

運動会が日本で行われだしたのは明治時代である。当初、運動会は「競闘遊戯会」「体操会」「体育大会」などと呼ばれていた。日本で最初に行われた運動会は定説によれば 1874 年 3 月 21 日、海軍兵学寮（後の海軍兵学校）で行われた競闘遊戯会であるとされる。（イギリス人英語教師フレデリック・ウィリアム・ストレンジの指導によって行われたとされ、ストレンジは後に異動先の東京大学予備門でも運動会を開催している。）ただし、1868 年に幕府の横須賀製鉄所において技術者・職工らによって行われたものが最初であるとする説もある。1878 年 5 月 25 日には札幌農学校で「力芸会」が開催された。その後、わずか数年で北海道内の小中学校に広がったといわれる。また、1882 年には明治法律学校（明治大学の前身校）、1883 年には東京大学や東京専門学校（早稲田大学の直接の源流といわれる）でも運動会が開催されるようになった。

その後、初代文部大臣・森有礼が体育の集団行動を薦めるため学校で運動会を行うようになった。

今年の南山小学校の運動会は、いままで積み重ねてきた南山の運動会を取り戻していきたいと考えています。まず、2 学期のスタートに当たっては、体力に重点を置いて取り組んでいきます。

2 学期も教職員一同、南山の子供たちの心身の健全育成のために、尽力していきます。どうぞよろしくお願いたします。

## 箱根夏季学園

5年担任

5年生は、夏休みの8月9日と10日に、箱根に行ってきました。参加者それぞれが役割を担い、初めての宿泊学習に全力で頑張る姿が印象的でした。一泊二日の行程の中で、事前に準備したことを生かして、それぞれのめあてに向かって意欲的に挑戦する姿がたくさんありました。1日目はあいにくの雨でしたが、一人一人が企画したバスレクを楽しみながら、待ちに待った箱根に到着し、酪農王国オラッチェで牛乳工場の見学や、えさやり体験を楽しみました。保護者の方に用意していただいたお弁当もおいしくいただきました。ありがとうございました。



箱根ニコニコ高原学園では、キャンドルファイヤーを夜に行いました。副校長先生が火の神様として登場し、火の神の子の決意を受け止めながら火を分け与えていきました。歌やダンスで盛り上がった後、これからもよりよい関係性を築いていくことを共有し合いました。振り返りの会ではそれぞれの成果と課題を話し合い、5年生として成長している姿が見られました。



2日目には風穴や氷穴を探検し、富士の樹海の壮大さを体感することが出来ました。さかな公園では、自然や魚について学習し、SDGsについて考えを深めました。

宿泊学習を通して、子供たちは互いを尊重し合い、これまでに気付かなかったよさに気付くことができました。今回の経験を今後の学校生活に生かしてほしいと期待しています。保護者の皆様を始め、多くの方のご協力をいただきましたこと、心より感謝申し上げます。

## 特別支援教室の通級及び学習支援員の配置(令和6年4月開始)の申し込みについて

特別支援コーディネーター

本校では、平成28年度から発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するための指導を行う場所として、校内に特別支援教室(ステップルーム)を開室しております。また、通常の学級における教室内の一斉指導で、苦手なところを補うために個別に支援を行う学習支援員を配置しているところです。

現在、これらの指導・支援を受けておらず、今後、特別支援教室の通級、あるいは学習支援員の配置をご希望される保護者の方は、9月29日(金)までに、担任、特別支援コーディネーター(梨澤、片野、高津)、または副校長にご相談ください。

### 9月行事予定

1日(金)	始業式 3時間授業	11日(月)	プール納め 校内自由研究作品展終
2日(土)	引き取り訓練		保護者会 情報モラル講習会
4日(月)	ステップ始 計測 1.2年	12日(火)	風呂敷体験(5年)
	委員会活動 給食始	13日(水)	プラネタリウム見学(4年) 森美術館鑑賞(1年)
5日(火)	計測 3.4年 水泳記録会	14日(木)	森美術館鑑賞(2年)
	校内自由研究作品展始	20日(水)	稲刈り体験(5年)
	あいさつ運動 ※25日(月)まで	21日(木)	盲導犬キャラバン(4年)
6日(水)	クラブ活動	22日(金)	自転車シミュレータ(2.4年)
7日(木)	計測 5.6年	26日(火)	壮行会 あいさつ運動予備日
8日(金)	水泳指導終	27日(水)	区連合運動会(6年)
	サントリー美術館鑑賞(6年)	28日(木)	給食試食会 学校保健委員会 社会科見学(5年)

### 9月生活目標

気持ちを込めて挨拶しよう